

Naucalpan incumplió el pago de créditos por 66 mdp

□ S&P degrada la calificación del ayuntamiento mexiquense

El municipio de Naucalpan, Estado de México, incumplió en el pago de créditos de corto plazo por 66 millones de pesos con la banca comercial.

Como resultado, Standard & Poor's (S&P) bajó la calificación de riesgo crediticio del municipio en escala nacional a SD (incumplimiento selectivo) de mxBB+.

Además, bajó la calificación de su crédito estructurado con Banorte a mxBBB+ de mxA- y, al mismo tiempo, la colocó en el listado de revisión especial (CreditWatch) con implicaciones negativas.

S&P informó que la baja de la calificación de Naucalpan se explica por el incumplimiento en el pago de tres créditos de corto plazo por un monto total de 66 millones de pesos con la banca comercial, de acuerdo con información pública y que corroboró el municipio.

Actualmente, Naucalpan se encuentra en proceso de reestructura de esos créditos y otros pasivos circulantes.

El municipio informó que para lograr la reestructura, obtuvo la autorización del

cabildo para contratar deuda adicional hasta por 150 millones de pesos.

Uruapan, estable

Por el contrario, Fitch Ratings ratificó la calificación de BBB+(mex) al municipio de Uruapan, Michoacán. El significado de la nota es adecuada calidad crediticia. La perspectiva crediticia se mantiene estable.

Entre los factores que fundamentan la calificación de Uruapan, destacan principalmente la evolución satisfactoria en la recaudación de impuestos y productos, no obstante el municipio presenta una dependencia de ingresos federales superior a la mediana del grupo de municipios calificados por Fitch; tiene un bajo nivel de deuda directa, la cual cuenta con términos y condiciones favorables, gracias a la reciente reestructura; el dinamismo en la inversión municipal y un monto controlado de pasivos no bancarios.

Por otra parte, las principales limitantes incluyen el crecimiento del gasto operacional que ha derivado en una restringida generación de ahorro interno —flujo libre para servir deuda y/o realizar inversión—; contingencias que pudieran presentarse en

el largo plazo, debido a la ausencia de un sistema formal de pensiones y jubilaciones.

Tuxtla Gutiérrez, en quiebra

El ayuntamiento de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, anunció un plan de austeridad. El presidente municipal, Samuel Toledo, dijo que éste incluye la reducción de su salario de 62 mil pesos hasta en 10 por ciento.

El munícipe no acusa a nadie, pero es evidente que hay responsables del bache financiero que ahora padece el ayuntamiento, el cual incluye deudas a bancos y a proveedores. Igual que otros 70 municipios de los 122 que tiene el estado, la capital de Chiapas vive una “quiebra técnica”.

Los problemas financieros de la ciudad más grande de la entidad requieren una inversión de casi mil millones de pesos.

Ante la falta de recursos, el ayuntamiento ha decidido emprender acciones como abrir el alumbrado público y el agua potable a la iniciativa privada. El Congreso del estado autorizó el cobro de 8 por ciento de impuesto al alumbrado público, pero ante las críticas la medida se echó atrás este año, aunque sigue latente. (*Redacción / corresponsales*)